

〔石垣大志議員 登壇〕

○4番 石垣大志君 ハイサイ、グスーヨー、チューウガナビラ。4番議員、石垣大志でございます。先に休憩をお願いします。

○議長 知念富信君 暫時休憩します。

休憩（午後2時35分）

再開（午後2時35分）

○議長 知念富信君 再開します。4番 石垣大志議員。

○4番 石垣大志君 それでは一般質問を進めさせていただきます。大きい1番、防災対策について。（1）これから台風による豪雨や停電等、さまざまな災害の危険性が考えられる。本町河川に堆積した土砂等に植物が蔓延し、回収を求める声がある。対応できないか。（2）災害時の情報提供は十分か。

大きい2番、情報提供について。（1）昨年の台風や4月の町内強盗事件、川崎の殺傷事件後に発生した糸満市内において刃物を所持した不審者の発生など、情報提供の重要性が増していると思いますが、LINE公式アカウントを活用できないか。（2）ゴールデンウィーク期間中の閉庁に対する住民からの問い合わせは何件あったか。（3）LINEの公式アカウントサービスにおいて、地方公共団体無償プランがある。活用できないか。以上、答弁をお願いします。

○議長 知念富信君 副町長。

○副町長 国吉真章君 質問事項1点目の防災対策について。（1）についてお答えします。国場川の管理者である県南部土木事務所へしゅんせつ及び維持管理の徹底について要望してまいります。（2）についてお答えします。災害時の情報提供として、Jアラートや防災行政無線のほかに、携帯電話向けのエリアメールの配信やホームページへの掲載、マスコミとの即時連携を行っております。今後も情報提供手段の多重化に向けて、調査検討してまいります。

質問事項2点目の情報提供について。（1）と（3）については関連しますので一括してお答えします。本町では既に無料のLINEアカウントを開設しており、6月14日より使用をスタートしています。行政情報やイベント情報、防災や防犯の情報に関しても、LINE公式アカウントを活用して、積極的に情報発信を行っています。（2）についてお答えします。住民環境課へごみ収集についての問い合わせが50件程度ありました。以上です。

○議長 知念富信君 暫時休憩します。

休憩（午後2時39分）

再開（午後2時39分）

○議長 知念富信君 再開します。4番 石垣大志議員。

○4番 石垣大志君 お願いします。それでは防災対策の（1）ですが、国場川の管理者である県南部土木事務所に管理の徹底について要望してまいるとありますが、国場川以外の

管理徹底はどうなっているか、お聞かせ願います。

○議長 知念富信君 経済建設部長。

○経済建設部長 神里操也君 本町には、県管理の国場川と長堂川、安里川の3カ所がございますけれども、それにつきましても同様に、現場を確認してしゅんせつ等、必要な分については要望してまいりたいと思っております。また、町管理の河川が宮平川、安里又川手登根川、長堂川の4河川ございますけれども、そういったところにつきましても、現場を確認して、草刈り等、必要なところにつきましても対応してまいりたいと。また、計画的なしゅんせつ等につきましては、費用的なものがかかりかかるものですから、今後実施計画に取り入れていきたいと考えております。

○議長 知念富信君 4番 石垣大志議員。

○4番 石垣大志君 昨日、とても大雨が降っていました。そこでもやはり河川の合流地点等では、本当に氾濫ぎりぎりのラインまで水位の上昇が見られました。是非とも早急な対応をお願いしたいと思いますが、要望はこれからという理解でよろしいですか。お願いします。

○議長 知念富信君 経済建設部長。

○経済建設部長 神里操也君 以前にもそういったしゅんせつにつきましては要望してございますけれども、再度、そういった状況がございますということで、しゅんせつ等、草刈り等もあわせて要望してまいりたいと思っております。

○議長 知念富信君 4番 石垣大志議員。

○4番 石垣大志君 ありがとうございます。

それでは続いて、2番の情報提供についてですが、6月14日からスタートしているとのことですが、広報紙やSNS、ホームページ等、リンクしたスピード感のある効果的な情報提供を目指していただきたいと思いますが、現在の登録者数を教えてください。

○議長 知念富信君 総務部長。

○総務部長 宮平 暢君 6月14日から始めまして約50名にとどまっておりますが、今後、広報紙、ホームページ等で拡大を周知して、町に周知して、加入者の拡大を図っていききたいと考えております。

○議長 知念富信君 4番 石垣大志議員。

○4番 石垣大志君 ありがとうございます。やはり50名の登録者数であれば、50名にか届かないわけでありまして、町民3万9,000人が登録していただければ、3万9,000人に届くわけでございます。逆にふやさなければ、開設した意味もなくなってくるわけでございまして、今現在、ホームページから友達登録ができるようにしていますか。

○議長 知念富信君 総務部長。

○総務部長 宮平 暢君 ただいまホームページからの登録はしておりません。あくまでもLINE等のアカウントからの登録となっております。

○議長 知念富信君 4番 石垣大志議員。

○4番 石垣大志君 QRコード、URL、SNS、さまざまなコンテンツから登録の呼び

かけができますので、効果的な情報発信を是非とも目指していただきたいと思います。他の市町村を見ても、登録者数は沖縄市が4,506人、うるま市においては9,956人、糸満市が473人、西原町が1,928人、那覇市におきましては4,987人。事業者を見ても琉球新報は19万2,000人、沖縄タイムスが41万人。やはり自治体の登録者数のふやし方がいかに大変かがわかると思います。是非、この辺も今後の課題として、どのようにふやしていくのか、答弁いただけたら。お願いします。

○議長 知念富信君 総務部長。

○総務部長 宮平 暢君 これまで石垣大志議員から、活用について推薦があったことから、本町でも6月にやっと開設できました。今後は、広く町民に情報発信をしていくツールとして、登録者数の拡大にも力を入れていきたいと考えております。

○議長 知念富信君 4番 石垣大志議員。

○4番 石垣大志君 (2)のごみ収集に50件あったとお伺いしました。この辺ですが、防犯情報、観戦病拡大の情報、ごみ収集等、各課の情報発信がこのアカウントから一つでできるという理解でよろしいですか。

○議長 知念富信君 総務部長。

○総務部長 宮平 暢君 コメントによる情報については、やはり総務課で一元化にしていきたいと思うのですが、タイムラインについては各課でできるようにしております。

○議長 知念富信君 4番 石垣大志議員。

○4番 石垣大志君 ありがとうございます。是非とも一つのアカウントで発信していただけたらと思います。ほかにも、リッチメニューというサービスもありまして、いろいろと調査研究をしていただいて、本当に効果的に活用できると思っております。参考としてですが、秋田県横手市では、市内のさまざまな情報をリンクして、災害などの緊急時にはトーク画面で位置情報を送信すると、所在地周辺の避難所の位置やハザードマップが表示される機能も実装しておりまして、カテゴリやキーワードで簡単に検索できる機能を搭載しております。口頭ではわかりづらい点が多いと思います。是非ともLINE上で、秋田県横手市と検索していただければ、一目見ればわかると思いますので、是非ともこの辺も調査研究をお願いしたいと思います。次に移りたいと思います。

大きい3番、宮平交差点右折信号(国道329号側)設置を。(1)昨年、宮平交差点に右折信号が設置されましたが、国道329号側は現在も右折信号がなく大変危険である。与那原署によると、那覇から与那原向けの右折帯がないため、設置が難しいとの回答であった。今後の対応はどうか。

大きい4番、南風原バイパスに信号機の設置を。(1)南風原バイパス側道の交差点(町道3号線)に信号機がなく、既に事故も多数起きていて喫緊の課題であるとするが、設置の要請はしているか。

大きい5番、本町出身Jリーガー知念 慶選手について。(1)知念 慶選手のJリーグでの活躍を町内外にピーアールし、子供たちに夢を与えてほしいがどうか。以上3点、お願

いします。

○議長 知念富信君 副町長。

○副町長 国吉真章君 質問事項3点目の宮平交差点右折信号設置についてお答えします。右折信号設置の要請を引き続き行ってまいります。

質問事項4点目の南風原バイパスに信号機の設置をについてお答えします。与那原署及び県警に早急な信号機設置の要請を行っており、県警からは設置に向けて手続を進めていると回答がありました。

○議長 知念富信君 教育長。

○教育長 新垣吉紀君 質問事項5点目、本町出身Jリーガーの知念 慶選手についての質問にお答えいたします。知念 慶選手の活躍につきましては、各メディアでも取り上げられており、本町出身ということで本町のピーアール、特に子供たちに夢を与えるものとして、大変うれしく思っております。今後とも、南風原町としても知念 慶選手を初め、各スポーツ分野で活躍している町出身の人材について、可能な限りピーアールしてまいります。

○議長 知念富信君 4番 石垣大志議員。

○4番 石垣大志君 ありがとうございます。それでは3番の宮平交差点でございますが、右折帯の設置についてもお聞かせ願います。お願いします。

○議長 知念富信君 経済建設部長。

○経済建設部長 神里操也君 右折帯の設置については、宮平学校線の街路整備事業とあわせて、国道329号に右折帯の整備をするということで予定しておりましたけれども、地権者の同意等、そういったものがとれなくて、現在まだ整備されていない状況であります。今後の整備時期についても未定ということで、そういう状況であります。以上です。

○議長 知念富信君 4番 石垣大志議員。

○4番 石垣大志君 ありがとうございます。本日、善之議員からもありましたけれども、やはり町民の感心が非常に高く、宮平交差点、南風原バイパス等、是非とも対応を、何かしら注意喚起等もできると思いますので、対応のほうをお願いして4番に行きたいと思えます。

南風原バイパスのほうですが、事故が多い箇所を注意喚起の観点からホームページでも、町の広報誌でも、ここは事故が多いですよ。津嘉山のバイパスですか、済みません、確認がとれていないのですが、事故が多いと新聞に出ていた気もするのですが、そういうところも町民の方に知らせることによって、意識してドライバーの方に気をつけていただくという意味でも、注意喚起の広報活動に努められるのではないかとと思いますが、その点いかがですか。

○議長 知念富信君 総務部長。

○総務部長 宮平 暢君 先ほど、副町長から答弁したとおり、信号機設置に向けては手続を進めているということになっていきますので、しかし事故が多発している地帯でありますので、注意喚起について工夫できないか、調査検討して、できるように進めてまいりたいと

考えております。

○議長 知念富信君 4番 石垣大志議員。

○4番 石垣大志君 ありがとうございます。

続いて5番ですが、知念 慶選手の活躍でございますが、去年は9得点でございました。2桁得点行かずということだったのですが、今シーズンは現在5得点でして、今シーズンの初ゴールから4戦連続ゴールを決めて、サッカー番組でも注目選手として取り上げるまでになっております。代表監督の森保監督が視察に来た際も得点を決めまして、近々、代表選出になるのではないかとささやかれております。是非、知念選手へのエールを込めた横断幕の掲示や広報紙等にも取り上げていただきたいのですが、この辺の見解をお聞かせください。

○議長 知念富信君 教育長。

○教育長 新垣吉紀君 広報、ホームページ等、節目といいますか、入団発表があったときとか、知念選手は町長杯にも、フロンターレ入団後も参加して、非常に喜んでいただいているということもございます。そういったことで、こういったニュースになるとき、当然A代表になったときとかは、町民挙げての応援だと思いますので、それも含めまして、別の競技にも本町の出身者がおりますので、それもあわせて町民の誇り、そして子供たちの夢というもの大いに喚起しながら、また広報もできればいいかなと思っております。

○議長 知念富信君 4番 石垣大志議員。

○4番 石垣大志君 ありがとうございます。おっしゃるとおり、各スポーツ選手、野球もいますし、いろいろな方々、南風原町出身の方々がいますので、是非ともエールを込めて、最後に町長のほうから知念選手にエールを送っていただけたらと思います。

○議長 知念富信君 町長。

○町長 赤嶺正之君 答えいたします。石垣議員がおっしゃるように、やはり南風原町の子供たちに夢を与えてくれるという、そういった一流のアスリートの皆さんに関しまして、できるだけ形で応援はしていきたいと思っております。教育長からもございましたけれども、節目節目、シーズンオフで来県、来庁されたときとか、あるいはまた何かの代表に決定したときとか、そういったときはまた町のホームページ、あるいは広報紙を挙げて、できるだけ町民挙げて、みんなで応援していきたいと考えております。以上でございます。

○議長 知念富信君 4番 石垣大志議員。

○4番 石垣大志君 ありがとうございます。私もサッカー部で一生懸命走り回ったので、サッカーだけではなく、野球もバスケも、いろいろなスポーツがありますので、是非とも本町出身のスポーツ選手には頑張っていただきたいとお願いを申し上げて、早いのですが、一般質問とさせていただきます。ありがとうございました。